

La Gazette



LE MAGAZINE D'INFORMATIONS MUNICIPALES | MAI 2025



p.3 *Information municipale*
**Les prochaines actions
du CME**



p.7 *Animation de la ville*
**Festi'Liens, rencontre avec les
associations palletaises**



p.8 *Animation de la ville*
La nuit des musées 2025



Édito

Chères Palletaises, chers Palletais,

Avec l'arrivée du printemps, notre commune s'anime et propose une série d'événements culturels et associatifs pour le plus grand

plaisir des habitants. De mai à juin, spectacles, rencontres et animations rythmeront la vie locale, offrant à chacun l'occasion de se rassembler dans un esprit de convivialité.

Les 17 et 18 mai prochains, les jeunes comédiens du TAP (Théâtre d'Animation Palletais) monteront sur scène pour présenter leur nouvelle création. Cette représentation se tiendra dans le nouvel espace aménagé à cet effet. En attendant la deuxième phase de rénovation de la Salle Polyvalente de Loisirs – l'installation des gradins – des solutions transitoires sont en cours de réflexion, en collaboration avec la municipalité et l'équipe du TAP, afin de garantir des conditions de spectacle optimales pour tous.

Autre temps fort à noter : le samedi 24 mai, place à Festi'Liens, une journée de rencontres entre les habitants et les associations

locales. Une journée placée sous le signe du partage et de la découverte, essentielle à la vitalité du tissu associatif palletais Un article détaillé vous attend à ce sujet dans cette édition. En juin, le Conseil Municipal des Enfants (CME) associé à l'APEL et l'APE vous proposeront une soirée cinéma en plein air avec la projection du film « Le Nouveau Jouet », précédée d'une animation musicale et d'un spectacle de clown. Une ambiance festive et familiale garantie – plus de détails à venir dans la gazette de juin. Le CME, organise également en juin un concours photo ouvert à tous, avec à la clé plus de 1 000 € de lots à remporter, généreusement offerts par la Banque Humanitaire.

Le printemps s'annonce donc particulièrement animé au Pallet, avec une programmation pour tous les âges et tous les goûts. À vos agendas !

Christian PELLOUET

Adjoint à la communication, animation et culture

Décès

28/03	Lionel MORINEAU
09/04	Fanny BOITEUX (née RENAUD)

Déclarations de travaux

18/03	77 la Mare Merlet	Construction d'une maison individuelle
19/03	Rue des Templiers	Démolition partielle d'un garage
28/03	117 la Jeannière	Aménagement d'un sous-sol
02/04	11 bis rue de la Sèvre	Installation d'une clôture
02/04	8 impasse des Glycines	Installation d'un carport
08/04	101 Port Domino	Construction d'une pergola
09/04	5 rue des Merrandiers	Installation photovoltaïque
10/04	93 Villeneuve	Modification d'un hangar en logements
11/04	Z.I. Les Roitelières	Installation photovoltaïque

Horaires d'ouverture de la mairie



Lundi : 8 h 30 - 12 h 30
Mardi : 8 h 30 - 12 h 30
Mercredi : 8 h 30 - 12 h 30 / 13 h 30 - 17 h 00

Jeudi : 8 h 30 - 12 h 30
Vendredi : 8 h 30 - 12 h 30 / 13 h 30 - 17 h 00
Samedi : 9 h 00 - 12 h 00

» Appel à la vigilance

Démarchage abusif / faux démarchage

Nous constatons une recrudescence du démarchage abusif ou de faux démarchage, ces derniers temps. La plupart du temps, les individus prétextent un contrôle quelconque (électricité, combles, etc.) pour visiter les maisons.

- Vérifiez l'identité des démarcheurs et n'hésitez pas à demander une carte professionnelle.
 - En cas de doute, refusez poliment et signalez toute tentative suspecte aux autorités compétentes.
- Nous rappelons qu'en aucun cas, la mairie n'est à l'origine de démarchage.

Si vous êtes témoin d'un démarchage et/ou comportement suspect, contactez immédiatement la gendarmerie en composant le 17. Une brigade volante est présente sur le territoire du vignoble. Ensemble, restons vigilants et protégeons-nous contre les abus.

» Vie citoyenne

Recensement citoyen

Les jeunes qui viennent d'avoir 16 ans sont priés de venir se faire recenser en mairie, munis d'une pièce d'identité et du livret de famille. Le recensement est également possible sur le site www.service-public.fr. Un recensement tardif : c'est une convocation tardive à la JDC (Journée de défense et de citoyenneté), c'est l'impossibilité de s'inscrire à un examen, c'est une non inscription automatique sur les listes électorales à 18 ans.

MINISTÈRE DES ARMÉES
Département de la Famille et de l'Enfance

Bientôt 16 ans ?
PENSEZ AU RECENSEMENT !

Pour qui ?
Tous les Français âgés de 16 ans

Pourquoi ?
Grâce au recensement :
 • inscription d'office sur les listes électorales
 • convocation en JDC
 • possibilité de s'inscrire aux concours et examens
 • possibilité de passer le permis de conduire

Comment ?
Rendez-vous en mairie ou sur www.service-public.fr

Toutes les informations ici

Instagram @mairie.pallet
Facebook Mairie Pallet
Twitter Mairie Pallet
YouTube Mairie Pallet

C'est obligatoire !

» Conseil Municipal des Enfants

Ça bouge au Pallet !

Les jeunes élus du Conseil Municipal des Enfants passent à l'action ! Ils ont décidé de vous proposer plusieurs événements dans les mois à venir..

Ça commence dès ce **mercredi 14 mai, par un après-midi ramassage de déchets sur la commune**. Le CME vous propose de se rejoindre à partir de 14h30 sur le parvis devant l'accueil de loisirs, rue Prosper Méricée, pour organiser différents groupes qui se répartiront des secteurs dans et autour du bourg du Pallet.

Le but est de faire en sorte que notre commune et notre nature soit nettoyées des traces de négligences humaines et ainsi préserver toute sa beauté. Du matériel et un plan seront fournis aux participants et une collation sera offerte à l'issue de vos balades. Les enfants de l'accueil de loisirs se joindront à nous pour faire de cette journée un succès en faveur de l'environnement. On compte sur vous pour nous rejoindre !

Ensuite, en juin, le CME renouvelle

l'opération **Cinéma de Plein Air** avec cette année au programme le film « le nouveau jouet » avec Jamel Debbouze et Daniel Auteuil. Ce remake du film de Francis Veber « le jouet » (1976) saura réunir toutes la famille par sa comédie parfois sociale, avec de nombreux gags mais aussi, assez émouvante. En amont de la diffusion, plusieurs animations vous seront proposées. La Ludo mettra à votre disposition divers jeux pour tous les âges. A 20h00, un groupe de musique viendra mettre l'ambiance. Puis, à 21h00, un spectacle clownesque vous sera offert, intitulé : « 2 minutes avant minuit ». L'histoire : Jojo est un grand «paléontologiste». Il balait d'un revers de manche la théorie des experts qui affirment que les dinosaures ont disparu à la suite d'une chute de «météorites». Avec le recul qu'il a, il va vous prouver que sa théorie est la bonne. Et bien sûr, durant la soirée : des stands de boissons, de nourriture et autres festivités seront animés par les associations de parents d'élève des deux écoles de la commune. On vous attend nombreux, à côté de la salle polyvalente de loisirs (rue des sports), le vendredi 13 juin pour ce grand moment convivial ! Pensez à vos sièges.



Pour finir, le CME vous annonce un peu en avance son grand projet pour la rentrée de septembre : un concours



photos ! En effet les jeunes élus ont décidé de mettre en place une grande exposition avec pour thème : « La Nature au Pallet », exposition dont vous serez les artistes. L'idée est simple : chacun pourra proposer une photo (au format numérique) qui sera ensuite imprimée par nos soins et exposée avec les autres lors d'un événement fin septembre. Les candidatures seront divisées en deux catégories 7-17 ans / 18 ans et plus. Il y aura également plusieurs jurys, CME, conseil municipal, enfants, public, avec des lots et des récompenses dans chacune des catégories. Le règlement et les inscriptions seront disponibles sur le site internet de la commune ainsi que sur l'espace famille à partir du 15/05. A vos clics !

Voilà le programme que vous a concocté le CME pour faire bouger le Pallet en faveur des enfants et de l'environnement. Au plaisir de vous retrouver sur les différentes manifestations.

» Classement 2025

Le Pallet, ville où il fait bon vivre

Créée en 2017, l'association « Villes & villages où il fait bon vivre » a pour objectif de promouvoir les villes et villages où il fait bon vivre, c'est-à-dire les territoires dont l'action est la plus équilibrée entre les différentes attentes des français. L'association publie ainsi le plus grand palmarès des 34 795 communes de France métropolitaine (source INSEE). Découvrez le classement pour la commune du Pallet, aux niveaux national et départemental :

Positions au niveau national



Positions au niveau départemental



La population au Pallet

Le Pallet comptabilise 3 335 habitants et se compose de 50 % de femmes et 50 % d'hommes. La superficie de la commune est de 11,75 km², soit une densité de 284 habitants au km².

La répartition par âges est la suivante :

Tranche d'âge	% de la population totale
0 à 14 ans	737 personnes, soit 22,1%
15 à 29 ans	494 personnes, soit 14,81%
30 à 44 ans	807 personnes, soit 24,2%
45 à 59 ans	663 personnes, soit 19,88%
60 à 74 ans	477 personnes, soit 14,3%
75 à 89 ans	135 personnes, soit 4,05%
90 ans et plus	22 personnes, soit 0,66%

La répartition des catégories socioprofessionnelles au Pallet parmi la population de 15 ans et plus est la suivante :

Catégorie socioprofessionnelle	% de la population totale
Agriculteurs exploitants	34 personnes, soit 1,3%
Artisans, commerçants, chefs d'entreprise	104 personnes, soit 3,96%
Cadres et professions intellectuelles supérieures	314 personnes, soit 11,96%
Professions intermédiaires	530 personnes, soit 20,19%
Employés	377 personnes, soit 14,36%
Ouvriers	302 personnes, soit 11,5%
Retraités	640 personnes, soit 24,38%
Autres sans activité	324 personnes, soit 12,34%

Le Pallet est une commune dynamique où il fait bon vivre, notamment grâce à ses acteurs locaux (associations, entreprises, viticulteurs, etc.) et sa position géographique. La commune offre un cadre de vie attractif, alliant environnement rural préservé et vitalité économique. L'équipe municipale continue d'œuvrer en ce sens avec, entre autres, la réhabilitation de l'accueil périscolaire et la rénovation énergétique de l'école publique.

» Expression plurielle

Mots de la minorité

Agir Avec Vous Au Pallet.

Et si, boosté par une nature qui s'éveille et un soleil qui montre franchement le bout de son nez, nous osions ? Et si, comme ces associations qui se réunissent pour créer un projet singulier de vivre ensemble nous osions ? L'ambiance dans le monde, en France, n'est pas porteuse mais si, dans notre commune nous étions audacieux ? C'est ainsi que le monde avance, nous le constatons au gré de nos escapades, des initiatives ici et là mettent en valeur les habitants d'une commune. Alors pourquoi pas nous ?

C'est donc très simple, dans moins d'un an ce sont les élections municipales : vous avez des attentes, des idées

et bien n'hésitez pas à vous engager pour faire avancer votre commune dans une orientation qui vous ressemble.

Votre commune ce sont les acteurs économiques, les associations, les habitants : VOUS et pour gérer tout cela : la municipalité. Les projets enclenchés cette année et les impératifs administratifs nous restreignent pour le prochain mandat, la ressource : c'est vous et votre engagement. Alors réfléchissez et engagez-vous !

Jean-Louis, Cécile et Jérôme pour AAVAP
 Tél. : 06 07 81 32 17
 Mail. : agiravecvousaupallet@gmail.com
 Facebook. : Agir Avec Vous Au Pallet

Le Pallet avec vous, le Pallet vert demain.

Liberté, Mais...Oui
 Alors que le printemps s'installe, que la flore s'embellit

et dévoile ses senteurs, nous sommes invités à sortir et à profiter de la nature. Quoi de mieux qu'une balade à vélo ou à pied... Ou encore des graines semées dans le potager... Et pourquoi pas planter un arbre, symbole de Liberté, pour contribuer à la végétalisation et ses bénéfices pour la planète.

En ce mois de mai, nous pouvons aussi avoir un regard attentif tourné vers notre Histoire en participant à la commémoration de la fin de la Seconde Guerre Mondiale en Europe, le 8 mai. C'est un moment où sont honorés les sacrifices consentis pour notre Liberté. Cette célébration nous rappelle l'importance de la paix et de la solidarité.

Céline et Serge pour le Pallet avec vous le Pallet vert demain
 Tél. : 06 25 28 28 72

» Théâtre Animation Palletais

Spectacle atelier theatre «Tap Academy»

Voici une invitation à s'évader le temps d'une soirée ou d'un après-midi avec le dernier spectacle de la saison interprété par l'atelier théâtre : samedi 17 mai à 20h30 et dimanche 18 mai à 15h00.

Toute la troupe du TAP, jeunes et moins jeunes, vous attend avec impatience pour le spectacle de fin de saison. Cette année, notre atelier théâtre, composé de 18 jeunes artistes, est fin prêt pour offrir ce dernier spectacle qui clôturera la saison. Alors, plus d'hésitation, venez les « yeux fermés » pour rire et applaudir ces jeunes qui trépignent d'impatience en coulisses. Une évocation hors du temps, c'est un bon remède contre la morosité. Pas de réservation, venez une 1/2 heure avant le début et choisissez vous-mêmes vos places. Tarif unique à partir de 5 ans : 5.00 €.

Bilan de la première saison dans la nouvelle salle de spectacle

Nous avons essayé de recréer une atmosphère chaleureuse pendant les 8 représentations de la pièce « La Baignoire » que nous avons eu le plaisir de jouer en mars dernier.



Nous avons su trouver nos marques dans ce nouvel espace culturel. Et cerise sur le gâteau, le plaisir d'entendre le public rire, applaudir, nous a boosté dans cette nouvelle aventure.

Certes, il y a encore des choses à améliorer. Mais, nous avons confiance en l'avenir. Nous sommes persuadés que tous ensemble (les bénévoles de la troupe, le public, la municipalité...) allons trouver des solutions pour que la salle polyvalente devienne un lieu convivial, chaleureux, où, quel que soit le spectacle proposé,

il sera agréable de venir. Nous ne pouvons rien vous promettre, mais nous espérons que l'an prochain, la salle sera aménagée avec un système de gradins.

Nous comptons sur votre soutien afin que l'association puisse continuer à vous divertir dans de meilleures conditions l'année prochaine en février 2026. En attendant, nous vous attendons nombreux les 17 et 18 mai prochain pour le spectacle « Tap Academy », interprété par les jeunes de la troupe.

» Tennis de Table Palletais

La 35^e édition des 24h de TTP encore plus festive et pour tous

Notre club accueillera au Pallet, pour la 35^e fois, des pongistes venant des 4 coins de la France. Même si les joueurs s'affronteront en continu du 28 juin 15h00 au 29 juin 15h00, comme d'habitude une partie des camping-cars ou tentes des 264 joueurs, de leurs conjoints, de leurs familles et amis seront présents dès le vendredi soir et pour 48h00.

Nos bénévoles seront sur le site du vendredi matin au lundi matin. Par avance, un grand merci à nos 103 licenciés impliqués et aux proches qui nous aident pour que ce moment soit une réussite. Durant ces 24h00, c'est environ

1 000 personnes qui viendront jouer, s'amuser, encourager, écouter de la musique, trinquer autour d'une barquette de moules-frites...

Mais pour les joueurs, le combat pour venir dans notre commune a démarré le 30 mars dernier. En effet, les 33 premières équipes inscrites (de 4 joueurs) savent qu'elles bénéficient automatiquement d'une place. L'an dernier, les 132 premiers joueurs étaient inscrits en 4h22... Record à battre.

Cette année, nous savons donc que nos amis pongistes seront présents pour finir la saison chez nous pour une

compétition unique en France et adorée par tous. Encore plus que d'habitude, nous avons souhaité ouvrir cette fête à l'ensemble des Palletais et des voisins du vignoble pour que ça ne soit pas seulement la « fête du ping » mais bien un événement majeur de l'année palletaise, ouvert à tous et pour tous.

Le programme des festivités :

Samedi 28 juin :

- 15h00 : lancement de la compétition
- 19h30 : soirée moules-frites pour tous et concert du groupe « Noon »

Dimanche 29 juin :

- 11h30 : bar à huîtres / muscadet
- 12h00 : concert les « Duos de l'Air »
- 15h00 : fin de la compétition
- 16h00 : remise des prix

Tout au long des 24h00, vous pourrez aussi vous distraire dans cet espace dédié à la bonne humeur (pas mal de nouveautés cette année), en plus d'aller encourager à toute heure du jour ou de la nuit, les 264 joueurs présents. Alors à vos agendas et on vous attend nombreux les 28 et/ou 29 juin.



» Événement

Festi'Liens, à la rencontre des associations

Les 27 associations palletaises mobilisées depuis des mois autour du Festi'liens sont très fières de pouvoir vous dévoiler enfin ce projet.

Né d'une envie un peu folle des co-présidents Capp' qui ont rêvé de réunir tous les acteurs associatifs de notre commune, pour une journée placée sous le signe du bénévolat et de la générosité. « Si le bénévolat n'est pas payé ce n'est pas parce qu'il ne vaut rien mais parce qu'il n'a pas de prix. », disait Sherry Anderson, cela pourrait être le symbole de cet événement.

En avril 2023, Capp présentait ce projet aux autres associations, aujourd'hui nous y sommes. De l'Union des anciens combattants aux vignerons, des jeux de table de nos aînés à l'école Saint Joseph, du basket au foot, des chasseurs à la biodiversité, des poneys aux pêcheurs, des pompiers à Pas à pas avec Clarisse, et bien d'autres encore, 27 des 42 associations palletaises ont répondu présentes. Des mois de réunions, de réflexions, de rires, de craintes aussi parfois, ont vu naître ce projet façonné par tous ! Ils vous attendent nombreux pour venir découvrir leurs engagements, leurs motivations et leurs quotidiens. Chaque association se présentera à vous, et de nombreuses animations et surprises vous attendent.

La journée sera rythmée par l'intervention des Chapalleros, et du groupe The Bus, le programme détaillé est à retrouver sur le flyer joint à ce numéro de la gazette. Restauration, bar, dégustation de vins locaux en continu toute la journée.

Rendez-vous le 24 mai de 10h00 à 17h00 à la salle Polyvalente de Loisirs, rue des Sports au Pallet.

FESTI'LIENS

RENCONTRE AVEC LES ASSOCIATIONS QUI FONT BOUGER LE PALLET !

Le 24 mai 2025 de 10h à 17h

Le Pallet Salle polyvalente

Restauration et buvette sur place - EN CONTINU -

AMAP - AMICALE DES POMPIERS - APEL/OGEC - ASSO PIERRE ABÉLARD - BIBLIOTHÈQUE - BIODIVERSITÉ AU PALLET - CAPP - CHASSE ECPV - DONNEURS DE SANG - FCEV - GSV BASKET - JEUX DE TABLE - LE DOMINO - LES CHAPALLEROS - LES VIGNERONS - LUDOTHÈQUE - MODELISME NAVAL LA GALISSONNIÈRE - PÉTANQUE LOISIRS PALLETAIS - TERRES EN VIE et de nombreuses autres associations...

» Association Biodiversité O Pallet

Sortie nature, le 11 mai

L'association La Biodiversité O' Pallet vous propose pour la 2^e année consécutive une sortie nature de 2h à 2h30, le **dimanche 11 mai de 9h30 à 12h00** :

« A la découverte des plantes médicinales et autres à utiliser dans votre cuisine »

- Rendez-vous au parking du musée à 9h00.
- Tarifs : 15 euros.
- Nombre de places limité à 15 personnes. Un covoiturage sera éventuellement à prévoir. Tenue adaptée à la balade en milieu naturel (chaussures adaptées, pantalon).

Inscription par mail à biodiversiteopallet@mailo.com.

+ d'infos

Web : <https://biodivopallet.fr/>

» Cérémonie

Commémoration du 08 mai 1945

La population est invitée à participer, avec le conseil municipal, le conseil municipal des enfants et l'union nationale des combattants, à la commémoration de la victoire 1945, jeudi 08 mai 2025 : 10h45 : rassemblement à la mairie, puis départ vers le cimetière Sainte-Anne pour le dépôt de gerbes. Un lâcher de colombes aura lieu et sera accompagné de l'association Sèvre & Musique.

La cérémonie sera suivie d'un vin d'honneur au Centre Héloïse. Un appel est lancé à la population afin de participer à cette cérémonie.



» Association PTL

Tout feu tout flamme

Le dimanche 13 avril dès l'aube, l'association PTL (Pallet Tourisme et Loisirs) et ses bénévoles ont installé leurs barnums à la Brouardière pour rallumer le four situé sur la route de Vallet.

3 heures du matin, Bruno Bourbon, ancien boulanger au Pallet et quelques collègues ont jeté une allumette enflammée dans le four commun du village de la Brouardière. Un événement devenu annuel depuis l'après Covid. Mais ce four a été préparé et préchauffé toute une semaine pour être prêt à cuire des centaines de pains différents proposés en ce jour à la population palletaise. Pour cela, il doit pouvoir être maintenu pendant plus de deux heures à 250°. Pour obtenir ce résultat, les responsables se sont succédés pendant

toute la fête, ce qui a nécessité une surveillance de tous les instants.

Dès sa mise en route, de nombreux visiteurs se sont rendus sur les lieux pour apercevoir la méthode de cuisson du pain cuit dans un four de pierre, au feu de bois. Des huitres, de la charcuterie, du muscadet et d'autres boissons ainsi que différentes boules et miches étaient en vente dans une ambiance conviviale pour un moment de rencontres et de partages festifs.

La matinée s'avançant, l'assemblée a prolongé cette manifestation amicale au-delà de l'heure annoncée, pour la grande satisfaction de toute l'équipe de PTL qui œuvrait en ces lieux. Bien leur en a pris puisque, rapidement, les étals furent vides et les retardataires n'auront plus qu'à se donner rendez-vous en 2026 pour une prochaine édition du « rallumage du four à pain » a déclaré Gaétan Penaud, président de l'association.



» Projet associatif

Randonnées pédestres palletaises

« Je vous invite à venir me rejoindre dans une future association de randonnées pédestres palletaises, parcours de 10 à 15 kms, en semaine, dimanche matin ou après-midi. Public de 7 à 77 ans.

Me contacter par mail marger5544@gmail.com ou par téléphone 07 81 97 81 43. » Maryse Gerard-Mornet.



» Musée du vignoble nantais

Nuit des musées 2025

À l'occasion de la Nuit des musées, le musée du vignoble nantais vous accueille le samedi 17 mai de 17h00 à 22h00 pour une soirée gratuite mêlant culture et convivialité.

Découvrez une exposition réalisée par les élèves de 1ère bac pro vente du lycée Charles Péguy à Gorges, qui associe art nouveau et paysages du vignoble. La soirée se poursuivra avec un concert jazz unique : la chanteuse Chloé Cailleton sera accompagnée de Simon Mary à la contrebasse et Geoffroy Tamisier à la trompette pour un impromptu musical inspiré de chansons choisies. Dégustation de vins et restauration sur place. Entrée libre.



» Banque Humanitaire

Recherche figurants enfants et adultes

Pour le prochain concours de puzzles, la Banque Humanitaire du Pallet recherche des figurants pour animer l'événement, sur la thématique du Roi Soleil :

- Des enfants d'une dizaine d'années pour incarner de jeunes pages.
 - Trois adultes pour jouer le rôle de mousquetaires.
- Si vous êtes intéressés, merci d'envoyer un mail à solidarite@banque-humanitaire.com ou de contacter Jean-Marie Roussière au 06 80 00 49 64.

» Classe 70 du Pallet

Inscription pour une sortie le 29 août

Pour fêter nos 75 ans, nous organisons une sortie en car le vendredi 29 août 2025 avec la classe 70 de Mouzillon. Destination : la Charente.

Pour plus d'informations, vous pouvez nous contacter au : 02 40 80 96 05 ou 06 60 34 51 46. Le coût par personne est de 98 €. Nous souhaitons **les inscriptions pour le 15 mai 2025** au plus tard avec le paiement par chèque.

» Ecole Astrolabe

Vie de l'école

Cep party

Cette année, notre école a eu le privilège de participer à plusieurs spectacles dans le cadre du festival Cep Party. Une des classes de CP-CE1 a eu la chance de profiter d'un accompagnement pour le spectacle Tularosa. L'auteur Loïc Sécheresse, accompagné du musicien Adrien Legrand, a offert aux enfants une expérience unique. Les élèves ont pu réaliser un magnifique tableau



de paysage du Nouveau-Mexique à l'encre, tout en découvrant de nouveaux sons grâce à sa musique. Cette activité a permis aux enfants de développer leur créativité tout en s'imprégnant de l'univers artistique de Loïc Sécheresse.

Lors d'un autre échange, ils ont pu interviewer Loïc Sécheresse à la bibliothèque municipale. Les enfants ont pu poser des questions sur son métier et découvrir les coulisses de la création artistique. Ces rencontres ont été extrêmement enrichissantes pour tous les participants !

Pour clôturer cette série d'événements, nous nous sommes rendus au Champilambart le 31 mars pour assister à la représentation du spectacle. Les enfants étaient ravis et le spectacle était de grande qualité. Un grand bravo aux artistes pour leur talent et leur générosité !

Une journée au collège Cacault de Clisson

Le jeudi 27 mars, les CM2 de l'école sont allés découvrir le collège Cacault, collège du secteur. La journée a d'abord débuté par le mot d'accueil de la Principale adjointe, Mme Guilbert. Après une présentation générale du collège et de la journée, un livret a été remis à chaque élève et les CM2 ont pu

appréhender la vie de collégien le temps de quelques heures.

Une nouveauté cette année : chaque élève de CM2 s'est vu attribuer un élève référent tuteur de 4e afin de les aider et les accompagner dans cette 1ère découverte du collège et lors de leur rentrée en septembre.

Après un temps de récréation qui a permis aux élèves de faire connaissance avec leur référent tuteur et également de retrouver des connaissances, d'anciens camarades, la sonnerie a annoncé l'heure des cours. Pour commencer, un temps de rencontre de leurs correspondants de 6e avec lesquels ils échangent depuis le début de l'année. Des petits jeux de connaissance ont été organisés pour les aider dans cette prise de contact. Puis direction la salle de maths pour un cours comme s'ils y étaient et leur faire entrevoir comment cela se passe et ce que l'on attend d'un futur collégien !

Puis le moment très attendu : le repas au self ! Au menu du jour, salade coleslaw, hamburger frites (pour le plus grand plaisir de tous!), compote. Un repas très apprécié par tous !

Un petit temps de rencontre avec la CPE pour leur présenter le fonctionnement de la vie scolaire et répondre à leurs questions, visite de l'ensemble du collège avec leur référent tuteur de 4e sous la surveillance d'un assistant d'éducation, et bilan de cette découverte avec la Principale adjointe, moment pendant lequel les élèves ont pu exprimer leur ressenti et éventuellement poser leurs dernières questions.

Une journée riche en découvertes et en émotions, les CM2 étaient bien fatigués lors du trajet retour en car.

Élèves infirmières : sensibilisation à l'alimentation en CP-CE1

Dans le cadre de leur formation, des élèves infirmières ont animé deux ateliers sur l'alimentation dans les classes de CP-CE1. Ces échanges ont permis aux enfants de comprendre l'importance d'une alimentation équilibrée de manière amusante et éducative. Merci aux élèves infirmières pour leur engagement !



Projet Musique/chant « Astrolabe autour du monde »

Depuis février, en partenariat avec l'école de musique Sèvre et Loire, les élèves de cycle 3 mènent un projet « Découverte de musiques, d'instruments et de chants du monde, pratique d'instruments et de percussions corporelles », accompagnés par Cédric Pruvost.



Chaque séance alterne l'apprentissage d'un chant sur le thème de la mer, en lien avec le projet de l'école et notre tour du monde axé plus particulièrement cette année sur le monde marin, découverte d'un instrument et percussions corporelles.

L'aboutissement de ce projet sera présenté aux familles lors d'un spectacle en juin à la salle polyvalente avec la présence de Cédric.

» APE Astrolabe

A vos agendas

Si ce n'est pas déjà fait, n'oubliez pas de noter dans vos agendas la date de la fête d'école : **samedi 28 juin 2025.**

Au programme :

- du spectacle,
- de la restauration faite maison et avec des produits locaux,
- des stands pour les enfants et ceux qui le sont restés.

D'ici là, les membres de l'APE (Association des Parents d'Elèves) ne perdent pas de temps et sont en pleine préparation de cette manifestation. D'ailleurs, ils ne manqueront pas de solliciter les parents d'élèves pour des petits coups de main qui permettront de faire de cette fête un vrai succès pour les enfants.

» Ecole Saint-Joseph

Vie de l'école

Plongée au cœur du Western pour les CP/CE1 avec le Festival Cep Party

L'aventure était au rendez-vous pour les élèves de CP et CE1 qui ont exploré le monde fascinant du western grâce au festival Cep Party. Au fil de plusieurs dates



marquantes, ils ont eu l'opportunité de rencontrer l'auteur de Tularosa, Loïc Sécheresse (le 13 mars), de laisser libre cours à leur créativité lors d'un atelier de peinture rythmé par la musique (le 17 mars), et de s'émerveiller devant un spectacle dédié à cet univers à Vallet (le 31 mars). Une expérience enrichissante et mémorable !

Le jeudi de l'Ascension, laissez-vous porter par l'esprit voyageur de la kermesse Saint Joseph !

Préparez-vous à une escapade festive ! L'école Saint Joseph vous donne rendez-vous le jeudi 29 mai 2025 pour sa traditionnelle kermesse, placée cette année sous le signe de l'évasion : «St Jo à la découverte des îles» !

Les enfants seront les stars de la journée, avec un défilé haut en couleurs dans les rues de notre ville, avant de rejoindre la salle polyvalente pour un après-midi rempli d'animations et de spectacles. Vous aurez le plaisir d'applaudir leurs talents lors de la présentation des danses préparées avec leurs enseignants. Pour prolonger le plaisir, un repas convivial (avec au menu les incontournables saucisses/frites ! sur

réserve) et une soirée dansante sont organisés à partir de 20h30. Les tarifs sont de 15€ pour les adultes et de 6.50€ pour les enfants.

Que vous soyez parents d'élèves, habitants du Pallet ou des environs, la kermesse de l'école Saint Joseph vous ouvre ses portes. Venez partager la joie et la bonne humeur de cette journée exceptionnelle !

Quand les grands lisent aux petits : une lecture musicale inter-classes

Les élèves de la classe d'Anne (CP/CE1) sont venus présenter l'album Le grand Ménage d'Emily Gravett à leurs camarades de PS/MS.

Accompagnés de leur animateur en musique, ils ont proposé une lecture animée mêlant narration et bruitages, fruit de plusieurs séances de travail autour de l'album. Un beau moment d'échange et de partage entre les classes, comme on aime les encourager à l'école.





La CPTS Sud Loire Vignoble et le Groupe Prévention Suicide vous convient à une



SOIRÉE MAL-ÊTRE DES ADOLESCENTS



Jeudi 15 mai

20h- 22h

Collège Pierre Abelard à Vallet



COMMENT MIEUX COMPRENDRE MON ADO ?
COMMENT MON ADO PEUT-IL MIEUX ME COMPRENDRE ?

Intervention de
Virginie BEZAR-LARRIEU et Tiphonie HELIARD
psychologues spécialisées sur ce sujet

INSCRIPTION OBLIGATOIRE



Inscription pour les professionnels adhérents sur Plexus

Formulaire d'inscriptions pour les habitants et non-adhérents, en cliquant ICI ou via le QR-code ci-contre

» Aménagement du territoire

Exprimez votre avis dans l'enquête publique SCoT sur l'avenir du territoire du vignoble nantais

Du 28 avril au 2 juin, les habitants du vignoble nantais sont invités à donner leur avis sur le projet de Schéma de Cohérence Territoriale (SCoT). Ce document de planification donne les grandes orientations et les objectifs du territoire pour 20 ans sur la période 2024-2044.

Ce document d'urbanisme, complémentaire dans ses objectifs (lire ci-dessous) avec le Plan Local d'Urbanisme intercommunal (PLUi), concerne les 27 communes des 2 intercommunalités que sont la communauté de communes Sèvre & Loire et la communauté d'agglomération Clisson Sèvre et Maine Agglo. Un dossier d'enquête publique est mis à la disposition de tous. Il comprend le projet du SCoT arrêté ainsi que les avis des personnes publiques associées et le bilan de la concertation citoyenne.



Les habitants du vignoble nantais peuvent partager leurs observations et leurs propositions pendant toute la durée de l'enquête en complétant le registre mis à disposition :

- au siège du Syndicat Mixte du Vignoble Nantais, 5 Allée du Chantre à Clisson.
- au siège de la communauté de communes Sèvre & Loire, 1 place Charles de Gaulle à Vallet.
- au siège de la communauté d'agglomération Clisson Sèvre et Maine Agglo, 13 rue des Ajoncs à Clisson.

À quoi sert un SCoT ?

La révision du SCoT doit permettre d'actualiser la réponse aux grands défis : enjeux climatiques, évolutions des modèles économiques, manières de penser et d'agir pour l'habitat, les déplacements, la consommation. En tant que document planificateur stratégique, **il répond notamment à trois grands objectifs nationaux :**

- Lutter contre le changement climatique ;
- Enrayer la perte de biodiversité ;

- Limiter la consommation d'espace. À l'échelle intercommunale, le PLUi, lui, détermine les possibilités de construction et d'usage des sols sur l'ensemble des communes avec comme objectifs :
- Un développement économique adapté aux besoins et respectueux de l'environnement ;
- Un développement urbain permettant un parcours résidentiel pour chaque habitant ;
- La transition écologique et énergétique ;
- L'attractivité touristique.

Des permanences en mai pour recueillir vos observations

Le Commissaire Enquêteur sera présent pour recueillir vos observations mais également vous apportez des explications sur le dossier de l'Enquête Publique aux lieux et jours suivants :

- Mairie de La Haye-Fouassière : mardi 6 mai de 9h à 12h30.
- Siège de la communauté de communes Sèvre et Loire (Espace Loire, 84 ZAC de la Sensive à Divatte-sur-Loire) : mercredi 14 mai de 9h à 12h.
- Mairie Le Loroux-Bottereau : mercredi 14 mai de 14h à 17h.
- Siège de la Communauté d'agglomération Clisson Sèvre et Maine Agglo : jeudi 22 mai de 9h à 12h.
- Mairie de Maisdon-sur-Sèvre : jeudi 22 mai de 14h à 17h.
- Syndicat Mixte du SCoT du Pays du Vignoble Nantais : lundi 2 juin de 15h à 18h.

» Musique

Les pré-inscriptions pour la saison 2025/2026

À noter dans vos agendas, la prochaine période d'inscription démarre en juin prochain.

Vous êtes passionné de musique et souhaitez intégrer une école dynamique et enrichissante ? Ne manquez pas l'opportunité de vous inscrire à l'école de musique Sèvre & Loire pour la saison 2025/2026 !

Les dates à retenir

- **Portes Ouvertes Pôle Sèvre**
Mercredi 11 juin 2025, de 14h à 18h.
- **Portes Ouvertes Pôle Loire**
Samedi 14 juin 2025, de 9h à 13h.
- **Réinscriptions Anciens Élèves**
Du jeudi 5 juin, 10h au jeudi 12 juin 2025, 20h.
- **Inscriptions Nouveaux Élèves**
Du mardi 17 juin 2025, 10h au mardi 24 juin 2025, 20h.

» Mobilité

Donnez (aussi) votre avis sur la place du vélo !

La Fédération des Usagers de la Bicyclette (FUB) réalise une grande enquête citoyenne sur le vélo au quotidien en France.

Cyclistes et non cyclistes sont invités à s'exprimer sur leur ressenti afin d'améliorer les conditions de déplacement à vélo. Les résultats du baromètre des villes cyclables fournissent aux services techniques des collectivités et aux responsables politiques un retour d'information concret sur l'accueil de leur politique vélo par les usagers. Cette enquête permet d'aider les décideurs à prendre les meilleures décisions en matière de politique cyclable. RDV sur : <https://barometre.parlons-velo.fr/>

La 4^e édition du baromètre des villes cyclables poursuit plusieurs objectifs majeurs :

- Évaluer les progrès réalisés depuis la dernière édition et identifier les zones d'amélioration nécessaires.
- Sensibiliser les acteurs politiques, les urbanistes et les citoyens à l'importance de développer des politiques cyclables efficaces et inclusives.
- Encourager le dialogue entre les différents acteurs pour faire émerger des solutions innovantes et durables concernant la place du vélo.



Avec votre avis, votre commune change de niveau !



» Mission locale du vignoble nantais

Présentation et lieux de permanence

La mission locale du vignoble nantais, appartenant à un réseau national, est une association qui accueille tous les jeunes âgés de 16 à 25 ans domiciliés sur le territoire du vignoble nantais (30 communes).

Elle a pour ambition, suite à un diagnostic personnalisé, de proposer une réponse adaptée aux besoins des jeunes. Elle intervient sur tous les champs liés à l'insertion socio-professionnelle soit par une réponse ciblée liée à une problématique d'emploi, de mobilité, de santé, de formation..., soit au travers de dispositifs (Contrat Engagement Jeunes, PACEA, Revenu Jeunes...). Des événements, des actions ou des ateliers

peuvent être proposés aux jeunes pour faciliter leurs démarches. L'accompagnement mis en place est gratuit.

Lieux de permanence

Des lieux de permanence sont ouverts sur les communes de Montbert, Vieillevigne, La Haye Fouassière, Haute Goulaine, Le Loroux Bottereau, Divatte sur Loire, Saint Julien de Concelles, Gorges, Boussay, Gétigné et Vallet.

Pour plus d'informations et prise de rendez-vous :

Par téléphone : 02 40 36 09 13

Par mail : accompagnement16-25@mlvn.fr

En consultant le site internet : <http://www.missionlocalevignoblenantais.fr>

En suivant l'actualité sur Facebook : [missionlocaleduvignoblenantais](https://www.facebook.com/missionlocaleduvignoblenantais) et Instagram : [mission_locale_vignoblenantais](https://www.instagram.com/mission_locale_vignoblenantais)

» Zoom sur...

Les « dames de la cantine » : une histoire de générosité et de convivialité

Un mythe culinaire au service des écoliers

Qui n'a jamais entendu parler d'Arlette et de ses fameuses chips ? Une légende locale, un mythe culinaire à elle seule. Pourtant, son rêve initial était d'enseigner. Elle voulait être institutrice, mais c'est finalement à la cantine qu'elle a trouvé sa vocation, entourée chaque midi de centaines d'écoliers.



Des générations entières ont déjeuné sous son regard bienveillant. Certains enfants allaient jusqu'à convaincre leurs parents de les inscrire à la cantine, même si leur domicile était à quelques mètres seulement et que leurs parents étaient disponibles. Un engouement qui témoigne du rôle essentiel qu'a joué cette cantine dans la vie du Pallet.

Une cantine à l'esprit familial

Initialement gérée par l'Association Familiale Rurale (AFR), la cantine avait pour vocation de réunir les enfants des écoles publiques et privées autour d'un repas commun. En 1976, la mairie, en partenariat avec l'AFR, a fait construire un nouveau bâtiment moderne pour répondre aux besoins grandissants des jeunes convives.

Le projet était suivi de près par une commission composée de :

- Cinq parents d'élèves de chaque école,
- Un enseignant par établissement,
- Un ou deux membres de l'AFR.

Puis ce nouvel espace a été doté d'une cuisine dernier cri, comprenant notamment un four à vapeur, une véritable innovation pour l'époque. Le travail y commençait dès l'aube, aux alentours de 7h00, notamment pour préparer des plats comme le bœuf-carottes ou les fameuses chips d'Arlette. L'épluchage de vingt kilos de pommes de terre était une routine bien huilée, sans oublier les vingtaines de litres de lait nécessaires à la confection des desserts.

Autre atout majeur de cette cantine : la qualité des produits. Aucun surgelé, sauf les steaks hachés (obligation sanitaire oblige), la brandade de morue, et les glaces (évidemment), aucun plat industriel. Ici, seuls des aliments frais provenant d'une ferme d'Aigrefeuille régalaient les enfants.

Une ambiance conviviale et des souvenirs inoubliables

La cantine fonctionnait grâce à une dizaine de bénévoles passionnés. Leur mission ? Offrir aux enfants bien plus qu'un simple repas : un véritable moment de partage et de bonheur. Les traditions avaient une place importante. Chaque vendredi, après le service et une fois le ménage terminé, l'équipe des cantinières s'accordait un instant de convivialité. «On se permettait un petit morceau de gâteau avec un verre de rouge, voire du vin chaud en hiver», raconte Arlette avec nostalgie. Le repas de Noël était un événement

incontournable. Tant d'enfants souhaitaient y participer que les inscriptions devaient être limitées pour pouvoir accueillir tout le monde dans les meilleures conditions. Et puis, il y avait la fête de fin d'année. En juin, les dames de la cantine se déguisaient et allaient chercher les enfants pour un pique-nique festif. L'entraide et la bonne humeur étaient les maîtres-mots de cette équipe soudée.

Un des plus beaux souvenirs d'Arlette reste son départ en retraite. Ce jour-là, tous les enfants étaient présents pour célébrer Arlette, un moment fort en émotions.

Encore aujourd'hui, certains anciens élèves, devenus adultes, s'arrêtent pour la saluer et se remémorer les beaux jours passés à la cantine.

Un rituel qui illustre parfaitement l'esprit de cette cantine : un lieu de convivialité, de générosité et de souvenirs impérissables pour tous ceux qui ont eu la chance d'y passer.

Les chips d'Arlette :

Eplucher les pommes de terre – les couper en rondelles fines – bien les rincer – bien les égoutter – les sécher (comme des frites maison) – puis les jeter par petites quantités dans l'huile très chaude – les égoutter quand elles sont dorées – les replonger dans la friture pour finir de les cuire – égoutter soigneusement et déguster.



» 03 MAI

Permanence des élus

De 10h00 à 12h00, en mairie.
Sans rendez-vous.



» 08 MAI

Cérémonie de commémoration

10h45 : rassemblement devant la mairie pour le défilé jusqu'au monument aux morts, cimetière Sainte-Anne. Avec la participation du CME.

» 11 MAI

Sortie nature

Organisée par l'association La Biodiversité O' Pallet. RDV : parking du musée. Balade de 9h30 à 12h00.

» 14 MAI

Gazette de juin

Date limite de réception des articles pour la gazette du mois de juin 2025.

» 14 MAI

Ramassage de déchets

Organisé par le conseil municipal des enfants. Détails en page 3. Ouvert à tous.

» DU 15 AU 17 MAI

Portes ouvertes Institut

Thérèse Froon

5 rue Saint-Vincent.

Et tous
les samedis, retrouvez
le marché du Pallet
derrière l'église.
8 h 30-13 h 00



» 17 MAI

Chez Nos Aînés fête ses 35 ans

Matinée : Rallye des auxiliaires de vie sur les routes des communes de la CCSSL.
Après-midi festif : 15h30 Ouvert à tous à Mouzillon - Salle des Tilleuls.



» 17 MAI

La nuit des musées

Exposition et concert au musée du vignoble nantais.

» 17 & 18 MAI

Atelier Théâtre

Samedi à 20h30. Dimanche à 15h00. Tarif unique. Salle polyvalente de loisirs, rue des Sports.



» 18 MAI

Portes ouvertes Le Domino

Baptêmes de poney gratuits. Restauration sur place. De 10h00 à 18h00 à la Jeannière.



» 24 MAI

Festi'Liens

Festival des associations organisé par l'association CAPP. Salle polyvalente de loisirs, rue des Sports.

» 29 MAI

Kermesse de l'école Saint-Joseph

Repas et soirée dansante sur réservation. Salle polyvalente de loisirs, rue des Sports.



« La Gazette » Mensuelle éditée par la mairie de Le Pallet
Administration : Mairie - 26 rue Saint-Vincent - 44330 LE PALLET
Tél. : 02 40 80 40 24 - contact@mairie-lepallet.fr
Directeur de la publication : Joël BARAUD - Maire du Pallet
Direction de la rédaction : Christian PELLOUET

Rédacteur en chef : Raymond GEFROY
Service communication : Gladys CHAUMONT
Création et maquette : Agence ARKÉTYPE
Impression : Éditée à 1 000 exemplaires par La Contemporaine
Crédits photos : Mairie du Pallet / 123RF / CCSSL / AdobeStock / Pixabay / Freepik

